

TUMULTOS Y ESPERAS HASTA DE OCHO HORAS EN MÓDULOS

Mañana vence el plazo para tramitar la credencial; INE abrirá hasta la medianoche

El primero de marzo es el último día para recogerla

FABIOLA MARTÍNEZ

Frente a miles de ciudadanos que buscan tramitar su credencial para votar, el Instituto Nacional Electoral (INE) amplió el horario de servicio en sus módulos, y mañana, último día para obtenerla —previo a la elección del 2 de junio—, dará atención hasta las 12 de la noche, si fuera necesario, a fin de procesar las solicitudes de todas las personas formadas. Hoy el horario de servicio será de 8 de la mañana a 4 de la tarde.

El apuro, los tumultos y las enormes filas de los días recientes no se explican tanto por el impulso de-

mocrático de los ciudadanos, sino porque en México la credencial de elector es la principal identificación oficial, a falta de una cédula con fotografía. Muchos se formaron ayer desde la madrugada, agobiados por hacer el trámite, pues en los casos de expedición por primera vez y/o reposición con algún cambio, por ejemplo de domicilio, la siguiente oportunidad será hasta el 3 de junio.

En el módulo 091651 ubicado en Plaza Exhibimex (Alvaro Obregón, Ciudad de México) ayer trabajaban a todo vapor con siete computadoras enlazadas a los sistemas informáticos nacionales del INE; el personal (28 especialistas en total)

fue dividido en dos grupos, para afrontar la carga extra.

El reto es hacer cada trámite en alrededor de 12 minutos, pero no por ello perder rigor; para realizar cualquier gestión, los ciudadanos deben presentar tres documentos en original y vigentes: acta de nacimiento, identificación con fotografía y comprobante de domicilio.

Evidentemente, ya no hay citas disponibles, así que se deben formar para obtener una ficha; en el módulo mencionado ayer repartieron 350 para los de la fila; aparte tenían 200 personas citadas, más unas 100 de la tercera edad, a quienes se les da prioridad.





▲ En diciembre los módulos estaban semivacíos. Foto José A. López

“Me informan que los primeros que atendimos hoy, a las 8 de la mañana, se formaron desde la una de la madrugada. Estamos haciendo nuestro mejor esfuerzo; hay muchos jóvenes que vienen a sacar por primera vez su credencial”, comentó Andrea Pineda, responsable del módulo. Por la tarde, una persona que estaba a punto de hacer su trámite dijo que llegó ocho horas antes.

Por otra parte, funcionarios del INE subrayaron que las credenciales que perdieron vigencia el pasado 31 de diciembre sí serán admitidas para votar el 2 de junio, y también deberían ser válidas como identificación oficial hasta entonces.

Acorde con datos del Registro Fe-

◀ Miles de ciudadanos abarrotan oficial del INE cuando está a punto de expirar el plazo para tramitar la credencial. Foto José Antonio López

deral de Electores, 38 por ciento de quienes acuden a los módulos buscan reponer su credencial, ya sea porque les robaron la cartera o la extraviaron. Si requieren obtener una copia idéntica podrán tener unos días más para ello, posterior al 22 de enero.

Si bien ahora los 855 módulos en todo el país (479 fijos y el resto itinerantes) trabajan en estos días a tope, en diciembre estaban semi vacíos.

Para conocer la dirección y horarios de los Módulos de Atención Ciudadana, el INE puso a disposición la página: <https://ubicatumodulo.ine.mx>.

Además, recordó que el próximo primero de marzo será el último día para recoger la credencial, de lo contrario será destruida y sólo podrá ser tramitada de nuevo después de las elecciones.

El instituto aplicó medidas sanitarias ante el incremento de contagios de covid.

El INE anuncia operativo para tramitar credencial

El próximo lunes concluye el plazo para tramitar la credencial para votar ante el Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que este órgano anunció que se aplicará un operativo para que todas las personas que acudan a los módulos a solicitar su cambio de domicilio o la inscripción por primera vez en el padrón de electores.

ÚLTIMA LLAMADA

La consejera Claudia Zavala puntualizó que el 22 de enero se cierra el plazo acordado por el Consejo General del instituto para que los ciudadanos realicen su cambio de domicilio u obtener por primera vez este documento que también sirve como identificación oficial.

Zavala exhortó a quienes

ya hicieron este trámite acuda a su módulo y recojan su credencial y puedan votar el próximo 2 de junio, y también precisó que la fecha límite para ir por ella es el 20 de marzo.

Este domingo y lunes, los módulos atienden a los ciudadanos de 8:00 a 20:00 horas.

Claudia Zavala también aclaró que después de esta fecha quienes pierdan o sufran el robo de su INE tendrán de plazo hasta el 20 de mayo para solicitar una reimpresión de la misma, con los mismos datos.

“Hasta el 20 de mayo se estableció como fecha para pedir una reimpresión de la credencial, que no requiera ningún cambio. Esto antes no se podía hacer”, dijo la consejera electoral •

EDGAR NEGRETE - CUARTOSCURO



Mañana lunes a las 20:00 horas vence el plazo para tramitar la credencial de elector. Ayer, hubo filas kilométricas.